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Prüfantrag: Shuttlebus in der Rottweiler Innenstadt während des 
Einbahnverkehrs auf dem Friedrichsplatz November 2023 – Februar 2024 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Ruf, 

 

die Gemeinderatsfraktion von Bündnis 90/ Die Grünen beantragt zu prüfen, ob 
in den Monaten November 2023 - Februar 2024 (geänderte Verkehrsführung in 
der Rottweiler Innenstadt mit Einbahnverkehr auf dem Friedrichsplatz) der 
Einsatz eines Shuttlefahrzeugs (Kleinbus) zeitlich und finanziell möglich ist. 
Dieser Shuttle sollte für die NutzerInnen kostenlos sein und idealerweise von 
Montag - Samstag während der Ladenöffnungszeiten mindestens im 30-
Minuten-Takt zwischen den Parkplätzen Nägelesgraben und Zentrum 
verkehren, mit Haltepunkten am Friedrichsplatz und in der Hochbrücktorstraße. 
 
Begründung: 
 
Mehrere Einzelhändler in der Innenstadt berichten über Umsatzrückgänge und 
Kundenklagen im Zusammenhang mit dem laufenden Verkehrsversuch, der am 15. 
Oktober 2023 endet. Sie verbinden diese Kritik insbesondere mit der „erschwerten 
Erreichbarkeit der Innenstadt mit dem KFZ“ und einer „Verschlechterung der 
Parkplatzsituation in unmittelbarer Nähe“. Eine gute Erreichbarkeit der Läden in der 
Rottweiler Innenstadt ist insbesondere auch vor dem Hintergrund der 
bevorstehenden Weihnachtszeit und des wichtigen Weihnachtsgeschäfts für 
KundInnen und EinzelhändlerInnen von großer Bedeutung.  
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Mit einem Shuttlebus könnten die Ladengeschäfte in der Rottweiler Innenstadt von 
den KFZ-Parkplätzen aus bequem erreicht werden, die Akzeptanz eines 
Shuttleangebots durch die Menschen könnte integraler Bestandteil des Austestens 
der geänderten Verkehrsführung sein. Ein entsprechendes Angebot wurde ja als 
Element des künftigen Mobilitätskonzepts bereits mehrfach diskutiert.  
 
Falls dieses Shuttleangebot nicht den erhofften Zuspruch erfahren sollte (Umsteigen, 
Wartezeit…), könnte es auch früher, z.B. bereits zum Jahreswechsel 2023/ 2024 
wieder beendet werden. 
 
Wir sind uns bewusst, dass es nicht einfach sein wird, in der Kürze der Zeit ein 
passendes Fahrzeug und Personal zu finden. Die Brisanz des Themas rechtfertigt 
jedoch die umgehende Prüfung eines entsprechenden Mobilitätsangebotes. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

Für die Fraktion BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN 

 
 

 


